
Ata de Reunião Ordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 1 

SOCIAL – CMAS/Campinas, em 27.10.2020. Aos vinte e sete dias do mês de outubro 2 

de 2020, convocada para as nove horas, ocorreu a reunião ordinária do CMAS, em ambiente virtual 3 

no link: meet.google.com/ydf-bair-spp. Presentes: A) Conselheiros representantes da 4 

Sociedade Civil – pelas Entidades de Assistência Social – Titulares: Izabel Cristina Santos de 5 

Almeida, Juliana Aparecida Vieira da Silva - Suplentes: Juliana Padilha Dusso de Morais, Elisandra 6 

Maria de Souza Rinaldi e Maria Cristina Biehsel; pelos Profissionais ou Órgãos de Classe ligados à 7 

Área da Assistência Social - Titular: Felipe Amaro dos Santos; pelos Usuários ou Representantes 8 

dos Usuários da Assistência Social - Titulares: Jéssica dos Santos, José Carlos Carioca e Aparecida 9 

de Fátima de Lima - Suplentes: Gislaine de Jesus Ribeiro dos Santos e Aristides Militão Vilela. B) 10 

Conselheiros representantes do Poder Público – pela Secretaria Municipal de Assistência 11 

Social, Pessoa com Deficiência e Direitos Humanos - Titular: Maria Aparecida Giani Oliva Modenesi 12 

Barbosa; pela Secretaria Municipal de Assuntos Jurídicos - Titular: Pâmela Cristina Pereira; pela 13 

Secretaria Municipal de Cultura - Titular: Letícia Francyne Lourenço de Mello Arriel; pela Secretaria 14 

Municipal de Finanças – Suplente: Cristiano Oliveira Lourenço; pela Secretaria Municipal de Esporte 15 

e Lazer - Titular: Fábio Alves Cremasco. C) Justificativas de ausência: Josefa Hermínia Rodrigues 16 

Guirau, Jaciara Cristina da Silva, José Dilson Rodrigues, Gislaine de Jesus Ribeiro dos Santos, 17 

William Azevedo de Souza, Raquel Alves dos Santos, Márcio Cristian Ferreira, Dorine Matos 18 

Moreira de Albuquerque, Maria Fernanda Buarraj, José Fernandes Ongaratto, Renata Cristina 19 

Belufe Moreno Lippaus, Reinaldo Aparecido Domingos, Sérgio Reis de Oliveira Cerqueira, Adilson 20 

Gomes Pereira, Márcia Adriana Cardoso Moreno, Vanilda Nunes Avelar Cunha e Elias Prates. 21 

Realizado o levantamento de presenças, assumiram titularidade “ad hoc” os conselheiros suplentes 22 

Juliana Padilha e Cristiano. Os conselheiros Felipe, Pâmela e Letícia se ausentaram da reunião. 23 

Estiveram presentes como convidados: Ismênia Aoki, Tatiane Lúcio, Tatiane Smile, Roseni Ferreira, 24 

Cristina Helena N. Bertuzzi, Ana Paula Catusso, Flavia Boavista Ruiz, Elizabeth Regina de 25 

Carvalho, Sirlene Beck, Selma Cucolo, Matheus Albrecht, Joana Silva, Jaqueline Ferrari, Elisabeth 26 

R. Carvalho, Sara Morales, Maiara Silva e Letícia Mello. A presidente Maria Aparecida deu boas-27 

vindas aos novos conselheiros e solicitou inversão de pauta, que foi acatada. Maria Aparecida falou 28 

que será realizada a escolha do presidente, do vice-presidente, dos coordenadores e dos relatores 29 

das comissões e após esta escolha, as demais pautas serão conduzidas pelo novo presidente. 30 

Maria Aparecida explicou que o início deste triênio será presidido pela Sociedade Civil pelo período 31 

de um ano e meio e após, pelo Poder Público por mais um ano e meio. Maria Aparecida perguntou 32 

aos conselheiros titulares presentes da Sociedade Civil interessados em ocupar a vaga de 33 

presidente, a Senhora Izabel Almeida se candidatou ao cargo de presidente e se apresentou. Não 34 

havendo outros candidatos, a senhora Izabel Cristina Santos de Almeida foi ELEITA como 35 

presidente deste CMAS, por aclamação. Maria Aparecida parabenizou a nova presidente. Izabel 36 

agradeceu a todos. Para ocupar o cargo de vice-presidente, Maria Aparecida perguntou aos 37 

conselheiros titulares do Poder Público presentes se haveria interessado e se candidatou e, não 38 

havendo manifestação, a senhora Maria Aparecida Giani Oliva Modenesi Barbosa foi ELEITA, por 39 

aclamação, como vice-presidente deste CMAS. Maria Aparecida explicou e colocou em votação 40 

as escolhas de um relator, que deverá ser titular do cargo de conselheiro e um coordenador, para 41 

cada Comissão: Comissão de Política e Legislação, Juliana Vieira, como coordenadora e Cristiano, 42 

provisoriamente, como relator; Comissão de Inscrição e Normas, Elisandra, como coordenadora e 43 

Pâmela, como relatora; Comissão de Finanças e Orçamento, Fábio como coordenador e Felipe, 44 

como relator; Comissão de Elaboração, Execução e Monitoramento das Conferências Municipal, 45 

Fátima como coordenadora e William, como relator; Comissão de Interface e Articulação, Juliana 46 

Padilha, como coordenadora e não houve candidatos para relatoria; Comissão de Formação, 47 

Capacitação, Comunicação e Divulgação, José Carlos como coordenador e Maria Aparecida como 48 

relatora; Comissão de Bolsa Família e Comissão do BPC, Jéssica como coordenadora e Fátima 49 

como relatora das duas comissões. Maria Aparecida sugeriu que os cargos não ocupados sejam 50 

apresentados novamente na próxima reunião do Colegiado. Izabel falou da importância de 51 

participação de todos os conselheiros. Maria Aparecida falou que as tarefas foram encerradas e 52 

passou as próximas pautas para a Sra. Izabel que agradeceu, mas deixou que Maria Aparecida 53 

partilhasse o andamento desta reunião para posteriormente finalizar. Matheus falou sobre a 54 

importância da atuação do conselheiro que deverá assumir a coordenação ou relatoria quando 55 

necessário. Maria Aparecida convidou especialmente os conselheiros do segmento usuários para 56 

https://meet.google.com/zdq-dizz-muj


participarem da comissão da conferência, ressaltando a importância de interface com a 57 

comunidade. Maria Aparecida falou que foi estabelecido pela Comissão de Inscrição e Normas que 58 

somente as pautas para deliberação seriam apresentadas ao Colegiado, evitando exposição 59 

indevidas das entidades. Deliberação da Ata – Foi colocado em votação a ata referente a Reunião 60 

Ordinária realizada no dia vinte e nove de setembro de 2020 que, lida anteriormente pelos 61 

conselheiros foi APROVADA com dez votos a favor, uma abstenção e nenhum voto contrário. 62 

Política e Legislação - A conselheira Juliana falou que a comissão se reuniu no dia treze e estavam 63 

presentes o Sr. Pedro e a Sra. Gisleide, representantes da SMASDH, que teve como pauta a 64 

Proposta da LOA - Lei Orçamentária Anual 2021, que foi apresentada e disponibilizada para a rede 65 

socioassistencial e a Prorrogação das parcerias com as Organizações da Sociedade Civil. Juliana 66 

falou que estas pautas foram aprovadas pelo Colegiado em reunião extraordinária do Colegiado 67 

realizada no dia vinte de outubro. Maria Aparecida esclareceu que a lei de reestruturação do 68 

Conselho foi aprovada através da Resolução CMAS nº 020/2020 e publicizada em Diário Oficial no 69 

dia quatro de junho de dois mil e vinte e encaminhada à SMASDH para os devidos 70 

encaminhamentos. Maria Aparecida explicou que a carta aos candidatos foi um material grande 71 

produzido por meses pela comissão da conferência, com duzentos e noventa e seis propostas 72 

aprovadas na conferência, reduzindo a nove para ser apresentada a todos os candidatos à 73 

prefeitura do município, para eleição de 2020 e que foi encaminhado aos conselheiros, relatório 74 

contendo as ações realizadas pelo Conselho neste triênio. Maria Aparecida esclareceu que estes 75 

dois documentos estão aprovados e descritos em ata, e que foi entendido pelo Colegiado não haver 76 

necessidade de publicizar através de resolução, por se tratar de atos administrativos onde, ”...ato 77 

administrativo é toda manifestação unilateral de vontade da administração pública que, agindo nesta 78 

qualidade, tenha imediato resguardar, adquirir, modificar, extinguir e declarar direitos ou impor 79 

obrigações aos administrados ou assim própria..”, considerando o artigo quatorze do regimento 80 

interno. Izabel falou da clareza de entendimento, porém a carta poderia ter sido encaminhada aos 81 

vereadores para um melhor entendimento e sugeriu encaminhar esta pauta para a comissão 82 

reanalisar. Comissão de Inscrição e Normas - Matheus apresentou o relato da reunião realizada 83 

no dia seis e relatou que a entidade Obra Social São João Bosco solicitou alteração no endereço 84 

do serviço de convivência e fortalecimento de vínculos de 06 a 14 anos e 11 meses, em decorrência 85 

da mudança do nome da Rua Mauro Fialho Garcia para Rua João Canaes e a comissão emitiu 86 

parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação foi APROVADO com dez votos a favor, nenhuma 87 

abstenção ou voto contrário. Matheus relatou que o Centro de Orientação Familiar solicitou 88 

alteração de endereço da sede da entidade para a Rua Governador Pedro de Toledo, 2082, Jardim 89 

Chapadão, em Campinas, estado de São Paulo e a comissão emitiu parecer FAVORÁVEL e, em 90 

regime de votação foi APROVADO com oito votos a favor, nenhuma abstenção ou voto contrário. 91 

Comissão de Elaboração, Execução e Monitoramento das Conferências Municipal - Maria 92 

Aparecida relatou que foi finalizado o material destinado aos usuários e trabalhadores, com as 93 

propostas da Conferência contendo um formato mais acessível com ilustrações para trabalhar na 94 

próxima conferência. Maria Aparecida agradeceu e passou a palavra para a Sra. Izabel.  Izabel 95 

agradeceu, falou sobre a necessidade de suporte para a secretaria executiva do Conselho, 96 

conforme o artigo quarenta e um do Regimento Interno e falou sobre a importância de os 97 

conselheiros continuarem participando das reuniões. Maria Aparecida Giani Oliva Modenesi 98 

Barbosa agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, e eu, Mônica de Lourenço Rocha, 99 

Secretária Executiva do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, lavrei a presente ata 100 

que, lida e considerada conforme, segue assinada. Campinas, 27 de outubro de 2020.  101 


